

Informaciones de anoche

Editorial Cordobesa S. A. El Consejo de Administración de esta Sociedad cita a Junta General extraordinaria que se ha de celebrar el día 4 de Julio próximo, a las once de su mañana, en el Circolo de Labradores, Industriales y Comerciantes de esta capital, para la elección de Presidente y modificación del Reglamento.

Una cárcel nueva Hace algunos días que el culto periodista Jubler ha tratado en estas columnas del tema de este título. Abundando sus ideas en la campaña que se ha iniciado poco a poco en los sectores de Córdoba en pro del rescate del Alcazar.

SOBRE EL TAPETE Las boticas clandestinas Vivimos de milagro. Nuestras vidas dependen en muchos casos de un abanico de cartón, de un frasquito de agua colonia o de un almanaque de bolsillo, según la época del año en que el droguero emplea alguno de estos cabos para atraer a las Maritonas.

Gobierno civil Licencias de caza Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Joaquín Riqués Estévez, don Pedro Esquinas Gil, don Natalio Sánchez Pozo, don Desiderio del Valle Melera, don José Ruiz Martín y don Sicilia Almansa Rodríguez, de Belmez; don Francisco Marmol Laal y don Rafael López González, de Encinas Reales; don Antonio Porras Malagón, de Almodóvar; don Francisco Quirós, de Puente Genil; don Alejandro Márquez Encinas, de Pozoblanco; don Francisco Durán Enriquez, de Cabra; don Francisco Lara Ortega y don Isidoro Cabal Ortiz, de Nueva Carteya; don Juan Cabal Bana, don Francisco Sead Gómez, don Juan Aranales de la Torre, don Enrique y don Miguel Fuentes Guerra, de Córdoba.

La circulación de autobús

Lo que se le ocurre a nuestro honrado municipio es para tomarlo a pitorreo. Ha bastado que un señor de mucho «peso», recoja unas cuantas firmas de otros tantos vecinos, para que nuestros activos y concienzudos ediles prohiban el paso por la calle de Concepción a los autobuses que hacen el servicio de circunvalación y Electro Mecánica, obligándolos a dar la vuelta por el Gran Capitán, Avenida de Castaños y paseo de la Victoria.

El sangriento drama de Aguilar

Ampliamos nuestras líneas de anoche con la información que sigue de nuestro corresponsal: En la madrugada de hoy ha ocurrido un sangriento drama, que ha causado enorme sensación en este vecindario, por ser los protagonistas del hecho bastante conocidos. Por tratarse de una tragedia puramente familiar, y haber ocurrido el hecho dentro de su propia casa, no puedo dar más noticias que las que del rumor público recojo. Hará próximamente un año que don Manuel Romero García contrajo matrimonio con una señorita muy agraciada.

De aquí y de allá

La revolución búlgara Es práctica de los jefes revolucionarios de todas partes impedir durante el más largo tiempo posible que salgan al exterior otras noticias que las que parten de ellos mismos. Por eso no se extraña que aún no se sepa con certeza el carácter que tiene la revolución que ha triunfado plenamente en Sofía. El hecho es que los oficiales de la reserva, apoyados por tropas del ejército activo, han derribado al Gobierno Stambulsky, metiendo en la cárcel a los ministros y altos funcionarios que se hallaban en Sofía, y formando un Gobierno que preside el señor Zankof, el cual fué aprobado por el rey Boris al día siguiente.

Peros que esta deseo viene además corroborado por la necesidad de que en Córdoba se construya una nueva prisión. Si bien los fuertes muros del Alcazar han podido servir hasta ahora para encerramiento de presos, aunque varias y autorizadas voces hayan clamado contra las malas condiciones del edificio para tal uso, es lo cierto que el régimen penitenciario en su parte administrativa no ha dejado margen, hasta ahora, en España, para pensar en una pasiva transformación de las horrendas prisiones españolas.

Estas intrusiones de profanos, en esfera tan delicada, han debido llegar al «sumum» de lo escandaloso y de lo abusivo, cuando en los días que van andados de la presente semana, se nota gran revuelo entre los banqueros de Córdoba, que, consciente de sus derechos, andan de Saca en Mea requiriendo droguerías y comprobando con las formalidades del caso, que algunos dueños de tales establecimientos trabajan en el despacho de fórmulas y remedios—cosa para ellos vedada por la ley—en el escondite de sus rebóticas clandestinas.

Pasaportes Les han sido expedidos pasaportes para marchar a Portugal a las vecinas de Córdoba doña Eusebia Fernández Martínez y doña Dolores Vinuesa Villén.

Destino Por la subsecretaría de Gobernación se ha dispuesto que el ordenanza de este gobierno Domingo Gómez Martínez, para continuar sus servicios al gobierno en Guadalajara.

Traslado de presos Se ha dispuesto que el preso en la cárcel de Posadas Manuel Lara Cevallos, sea conducido a la de esta capital a disposición del presidente de la Audiencia.

Licencia Le han sido concedidos tres meses de licencia, por enfermo, al alcalde de Villanueva de Córdoba, don Bernardo Valero Moreno.

Vicesecretario En este gobierno se ha recibido el título de vicesecretario honorario de la República Argentina en esta capital, a favor de don Rafael Gavilán Bravo.

Traslado Por la dirección general de Orden público se ha dispuesto que el guardia de Seguridad de esta capital, José Expósito Serrano, pase a continuar sus servicios en Jaén.

La haza del pan Esta mañana estuvo en el Gobierno civil el industrial señor Terradas, dueño de la panadería Catalana, para anunciar al gobernador interino señor Villaveja, que a partir del día de mañana, expedirá el kilogramo de pan de trigo en piezas de 22 céntimos, o sea tres céntimos más barato que el fijado por la Junta provincial de Subsistencias. De desear es que cunda el ejemplo.

Sección de Primera Enseñanza

Comunicación El alcalde de Lucena participa haber hecho entrega al maestro don José Gómez Vega de los documentos que le fueron remitidos con tal objeto.

Pago de material Don Rafael Lozano, maestro de la aldea de Esparragal (Priego), solicita que se le abone el material facilitado a la escuela que tiene a su cargo.

Destimada La Dirección general ha destinado una instancia del maestro de Villanueva de Córdoba, don Juan Sánchez Velguez, solicitando quince días de permiso.

Aspectos de la vida nacional

«Ayer se celebraron elecciones. Y ha sido disputado, como siempre, un hombre frívolo, mecánico, automático, que sonrío, que estrecha manos, que hace promesas, que pronuncia discursos». Esto escribió «Azorín» hace veinte o veintitrés años en «La Voluntad», obra de juventud, a raíz de un desastre nacional.

También ahora, a raíz de otro desastre, ha habido elecciones, y, como siempre, ha salido disputado tipo un hombre frívolo, mecánico, automático y discursador. El relato de este político, mitad ecuicé, mitad urbano, no puede ser más exacto.

Y en veintitrés años, un pueblo, con ansias de regeneración, no ha mudado, no ha evolucionado, y es ley que lo que no evoluciona, muere.

«Que en las nuevas han aprovechado los políticos? ¿Qué maneras nuevas de gobernar han ensayado? Ninguna. Los políticos son hombres de discursos, frívolo, mecánicos, automáticos, y los hombres de discursos no lo son de acción.

Seguirán la máxima de Zaratustra: «Todos vosotros, sabios célebres—léase políticos célebres—habéis servido al pueblo y a la verdad. Y por eso principalmente os han honrado. Así es que vuestra poderío, ¡oh sabios célebres!, es de ídolo de barro; de fetiché dorado, vuestra fascinación de hipnotizador de feria, fácil de darrumbar, y más fácil todavía de descubrir vuestra mixtura».

«Esta otra del mismo: «Conseres contrahechos...» expuesto seguir este contrahecho...».

«Este hombre electrocutado A consecuencia de una chispa eléctrica producida en una tormenta, ha resultado muerto en Puelonuevo del Terrible Antonio Nieto Ruízrojo.

«Este se había refugiado en un chozo de chamizo para resguardarse, cayendo momentos después la chispa que le produjo la muerte instantánea.

MILITARES

Revista de comisario La correspondiente al mes de julio se pasará el día 2 del mismo, ante el comisario de guerra don Francisco González Moyá, comenzando por el regimiento de la Reina, que revisará a las 10.30 de la mañana, y a continuación los demás cuerpos, unidades e institutos.

Los jefes y oficiales en distintas situaciones y transientes la pasarán el mismo día a las 10 en el gobierno militar.

La asistencia facultativa de plaza estará a cargo del médico del Depósito de Sembrados don Francisco Pérez Grant, quedando de imaginaria para el mismo servicio clínico de la Reina don Francisco Utrilla, y ambos reconocerán a los voluntarios para África y prófugos.

El servicio veterinario de plaza lo desempeñará el veterinario de la comandancia de la guardia civil de caballería don Manuel Uriarte.

El toque de oración en los cuarteles de la plaza se dará a las 19.15 y el Depósito de transentes estará a cargo del teniente de reserva don Rafael Mariscal Domínguez.

Datos demográficos

Según datos de la Dirección general de Estadística, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de esta capital durante el mes de mayo, fué el siguiente:

Población calculada, 74.744. Nacidos: vivos, 178; varones, 93; hembras, 85; legítimos, 154; ilegítimos, 14; expósitos, 6; muertos, 20; varones, 16; hembras, 4. Natalidad por 1.000 habitantes, 2,38. Matrimonios, 41. Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,55. Mortalidad por 1.000 habitantes, 2,28.

Defunciones.—Varones, 84; hembras, 83; menores de cinco años, 70; de cinco y más años, 97; en establecimientos benéficos, 31; en establecimientos penitenciarios, 2; fiebre tifoidea (10 abdominal), 1; fiebre intermitente y cuajada palúdica, 1; sarampión, 5; coqueluche, 1; gripa, 4; otras enfermedades epidémicas, 3; tuberculosis de las mollos pulmonares, 14; tuberculosis de los pulmones, 1; otras tuberculosis, 4; cáncer y otros tumores malignos, 7; meningitis, 1; ple, 6; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 6; enfermedades orgánicas del corazón, 12; bronquitis aguda, 5; bronquitis crónica, 2; neumonía, 4; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 13; diarrea y enteritis (menores de dos años), 30; hernias, obstrucciones intestinales, 3; cirrosis del hígado, 11; nefritis aguda y mal de Bright, 2; accidentes puerperales, 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 5; senilidad, 3; muertes violentas (excepto el suicidio), 3; otras enfermedades, 30; total de defunciones, 167.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invítamos a nuestros lectores a presentarse a nuestras grandes tiradas.

TRIBUNALES

Julios orales En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará el lunes próximo la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Antonio González Mostero.

La defensa estará a cargo del letrado señor Torres Márquez.

En la misma Sección tendrá lugar la vista de la causa procedente del juzgado de Montilla contra Antonio Pérez Zafra y otros, por el delito de hurto.

Serán defendidos por el letrado señor Fernández Jiménez.

En la sección segunda, y en juicio oral y público, se celebrará también la vista de la causa seguida en el juzgado de Hinojosa, por hurto, contra Ignacio Merlín Martínez.

La defensa está encomendada al abogado señor Velasco.

En la misma Sección se verificará la vista de la causa por hurto, seguida en el juzgado de Pozoblanco contra Juan José Díaz Monceyo.

Lo defenderá el abogado señor Casanova.

Sentencias Por la Sala primera se ha dictado sentencia condenando a cuatro meses y un día de arresto mayor, al procesado, por allanamiento de morada, en causa seguida en el juzgado de Bujalance, Antonio Melero Montes.

La Sala segunda ha condecorado a cuatro meses y un día de arresto mayor, al procesado en causa por lesiones seguida en el juzgado de Aguilar, contra Francisco Gómez.

Por la misma Sala ha sido condenado a 128 pesetas de multa Manuel Muñoz, procesado por robo en causa procedente del juzgado de Baena.

Recaudación y pagos

El día 28 de Junio actual se recaudaron en el Ayuntamiento: por derechos del Matadero, 918,45 ptas; por el arbitrio sobre carnes, 1.905,17; por varios arbitrios municipales, 881,75, y por viños, 1.667,90.—Total, 5.673,27.

El día 29 del actual se recaudaron: por derechos del Matadero, 955,49 ptas.; por el arbitrio sobre carnes, 1.748,34; por varios arbitrios municipales, 492,25, y por viños, 77,90.—Total, 3.265,88.

Pagos autorizados: Jornales y materiales invertidos en obras en la semana del 24 al 30 del actual, pesetas 2.921,35.

Bautizo

En la parroquia de Santiago ha recibido las aguas del bautismo la niña dada a luz por doña Julia Ramos-Barríos, esposa de don Claudio Cusádo Cuesta.

Fuó padrínado por sus tíos don Rafael Cusádo Cuesta, concejal de este Ayuntamiento, y su esposa doña Margarita Fernández Ramos, siéndole impuesto el nombre de Margarita.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados trasladáronse al domicilio de los padres, siendo espléndidamente obsequiados por los padrinos de la bautizada.

Partido de balompié

Ayer en el campo de la barriada de la Electromecánica, tuvo lugar un encuentro entre los segundos equipos del «Athletic» y «Electro F. C.»

En el primer tiempo se vistieron preciosas jugadas de ambos equipos, aunque siempre se puso de manifiesto el dominio del «Electro» sobre el contrario.

El resultado fué tres «goals» del «Electro» a dos del «Athletic».

El encuentro fué presenciado por numeroso público, que ovacionó a los jugadores con entusiasmo.

Sucesos y denuncias

Pereanco Ana Cruz Delgado ha presentado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra Antonio Guillelmo López y Horacio Molina Pérez, los cuales en ocasión de jugar al fútbol dieron un empujón a aquélla rompiéndole dos botellas con leche.

Niño locionado En la Plaza del Corazón de María sufrió una caída esta tarde, el niño de ocho años Constantino Prieto Arjona.

Conducido por una pareja de Seguridad a la Casa de Socorro, fué asistido de una herida en el arco superciliar derecho, calificada de pronóstico ménos grave.

El chico pasó después a su domicilio, Frat. les, 17.

M. Fucil fusila a Rousseau

El trato con la gente de vino hace compartir en cierto modo su notoriedad. Hay quien no tiene en la vida otra personalidad que la de ser amigo de un personaje... o enemigo suyo. Lavoluntariamente se aplica fácilmente a esta coyuntura aquello del dime con quien andas...

«Pero el mismo efecto se logra ocupándose de los grandes hombres ya fallecidos, en concepto de biógrafos, de investigadores de sus obras, de estudiosos de sus ideas. La luz viva que emerge del grande hombre se refleja también en el círculo de sus corifeos. El buen Zerkermann, por medio de sus «Conversaciones», se abrió por las puertas de la inmortalidad de la mano de Goethe, su maestro.

Por sus propias fuerzas es difícil subir el respecho que lleva a la plataforma de la notoriedad—no hablemos del consabido píndice de la gloria, que esa ya es otra cuenta.—Pero cabalgando sobre la fama de algún hombre empujante, la cosa es más descasada y hacendera. Se pone por delante la resonancia del nombre ilustre y se tiene asegurada una atención, difícil de despertar para el propio anonimato.

Esta lección se la sabe perfectamente M. Facil, que recientemente ha publicado una terrible diatriba contra Rousseau, el gran filósofo ginebrino, que, en efecto, le ha valido una gran notoriedad, mayor acaso y de seguro adquirida más fácilmente que si se hubiera afanado en perseguir y esclarecer el hilo de las ideas del autor del «Emilio» y los «Confesiones».

«Pobre Rousseau! La misma suerte, que le deparó la vida; le sigue en la posteridad. Pocos osfuzeros de hombres ha logrado la resonancia y han producido el efecto de los libros de Rousseau. La revolución, el romanticismo, el amor a la naturaleza y al paisaje, la pedagogía moderna, el análisis apasionado y torbellino de las almas, todo sale de la mano de Rousseau, todo sale de este hombre vagabundo y desconocido.

«En cambio, personalmente, Rousseau fué uno de los hombres más desgraciados, acosado siempre por la necesidad, mordido por la envidia y la envidia, víctima de su propio carácter, inhábil para dirigir su barca por entre el oleaje de la vida. ¡Pobre Rousseau, mal piloto de sí mismo, que llenó el horizonte de faros para los demás!

«Pues aquella comprensión y aquella piedad que le faltó en vida le falta también a su memoria. Por un libro laudatorio aparecen diez títulos «enconados», como éste de M. Facil, que hace honor a su apellido.

«Pero si hay algún género de notoriedad que no produce envidia, es la lograda por M. Facil. Y frente a sus detractores mexicanos, traperos literarios que hurgan y escarban, ojo avizor, en la miseria de vida, Juan Jacobo el doliente no necesita más que mostrar la media docena de libritos que tanto han influido en las almas de los hombres y que están hechos en gran parte con el zumo amargo de su vida inquieto y triste.—X.

Colegio de Procuradores

En Junta General celebrada el 29 del corriente, ha quedado constituida la Junta de Gobierno, en la siguiente forma:

Decano: Don Francisco de la Cruz Córdoba.

Diputado 1.º: Don Juan Ramírez Casafuera.

Diputado 2.º: Don Luis Usano de Tenza. Tesorero: Don Luis Barredo Bejarano. Secretario: Don Ramón Jiménez Rodríguez.

Información telefónica

El Supremo de Guerra acuerda el procesamiento de Cavalcanti por nueve votos contra siete

Según el Gobierno, en Barcelona reina tranquilidad.—Alhucemas confiere a Romanos y Melquiades Alvaraz tratándose de las responsabilidades civiles.—El Consejo de ministros del lunes se dedicará por entero a este importante asunto.—El Supremo de Guerra y Marina autoriza el ascenso a comandante del capitán Rada y deniega el de dos oficiales.—Numerosos atracos en Barcelona; el gobernador, señor Portela, dice que la huelga de transportes tiene difícil solución.—Presentación de credenciales del ministro plenipotenciario de Colombia y del embajador de Hungría.—Agasajos a un catedrático.—Las corridas de feria de Santander.—Firma de Guerra.—Entrega de una bandera al 10.º tercio de la Guardia civil.—Comentarios de la Prensa al procesamiento de Berenguer.—Otras noticias de interés.

(De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 20, 15 a 19.

Había el marqués de Alhucemas

A la hora acostumbrada recibió el presidente a los periodistas, manifestándoles que había desahogado esta mañana a primera hora con el Rey.

Manifestó que en Barcelona había tranquilidad relativa, no habiéndose registrado ningún nuevo incidente.

Refiriéndose después a la huelga del ramo de transportes, manifestó que se había intensificado el tráfico durante todo el día de ayer y que parecía que en fecha próxima quedaría el asunto resuelto.

Confirmó después que, el lunes próximo a las cinco de la tarde, se celebrará Consejo de ministros en la presidencia para tratar de la cuestión de las responsabilidades civiles y del criterio que va a satisfacer el Gobierno en este asunto.

Dijo el presidente que había sostenido una amplia conferencia con el conde de Romanos, tratando de las responsabilidades civiles y del nombramiento de la comisión parlamentaria que ha de intervenir en esta cuestión, así como del papel que ha de desempeñar en el mismo.

También manifestó el marqués de Alhucemas que para hoy estaba citado con el presidente del Consejo, señor Alvarez, para tratar ampliamente de dicho interesante asunto.

Preguntado si las Cortes estarían abiertas mucho tiempo aún, contestó que por expreso deseo del Gobierno éstas funcionarían todo el tiempo que fuera preciso, hasta la resolución completa de todos los asuntos pendientes.

En el Consejo que celebramos el lunes próximo—añadió el presidente—después de tratar ampliamente de la cuestión de las responsabilidades civiles y del nombramiento de la comisión parlamentaria, iremos a su plaza, en el que deberá votar dicha comisión, plazo que nunca será mayor de quince días, porque es deseo del Gobierno que estos asuntos se dilaten lo menos posible para evitar suspicacias.

Terminó el presidente manifestando que esta noche, a primera hora, se marcharía al campo, en donde pasará todo el día de mañana alojado del murrado ruido.

Sin noticias

En los ministerios de Hacienda y Estado no han facilitado esta mañana noticias dignas.

El duque de Almodóvar y los periodistas

Esta mañana a la hora de costumbre, recibió el ministro de la Gobernación a los reporteros, confiriéndoles la noticia de que en Barcelona reina absoluta tranquilidad.

También les dijo que el tráfico se había intensificado en más del doble, y que esperaba que en días sucesivos se restableciera por completo.

Un periodista preguntó al duque si el nuevo gobernador civil de Barcelona, señor Portela, había iniciado alguna gestión, contestando que hasta ahora nada había podido hacer, ya que los pocos días que le quedaban de estancia en la ciudad condal le han tenido que pasar orientándose de los múltiples asuntos que es preciso resolver en aquel gobierno civil.

Dijo el ministro que acaba habían dado comienzo los trabajos de toda la población, habiéndose recogido numerosas armas blancas y de fuego, y que se habían impuesto fuertes medidas a las tenedoras de las mismas.

Otro reportero preguntó al ministro si era cierto que le habían robado el reloj, contestando el ministro que no había nada de eso.

—Lo que pasó—dijo—fue que ayer envié a mi chófer a casa de un relojero, siendo portador del reloj de mi automóvil que se había descompuesto, y así mañana me he informado de que dicho aparato se lo han robado al dueño de la relojería.

Entrega de una bandera

El ministro de la Guerra, general Alzupí, recibió esta mañana a los periodistas, manifestándoles que no tenía otras noticias que la de que el próximo día 3 de julio tendrá lugar, en Burgos, la entrega de la bandera que la ciudad regala al 10.º tercio de la Guardia civil.

Esta bandera ha sido costada por suscripción popular y el acto de la entrega se le concederá gran solemnidad, asistiendo al mismo en representación del Rey el infante don Fernando.

Cavalcanti procesado

Se insiste en que en el pleno del Consejo Supremo de Guerra se ha acordado, por unanimidad, el procesamiento del general marqués de Cavalcanti, con motivo de su actuación en el llamado convoy a Tizza, el objeto de señalar ciertos extremos que aparecen en el informe del expediente Picasso.

Firma de Guerra

Entre otras disposiciones de interés, en la firma de Guerra se publica un decreto, por el que se concede el empleo de general de brigada honorario, con destino en la primera reserva del Ejército, al coronel de caballería don Pedro Arsal Rodríguez. También se anuncia una próxima combinación de destinos en el cuerpo de Carabineros y unos ascensos en los auxiliares de Veterinaria y Sanidad militar.

Audiencias regias

Terminado el despacho del presidente del Consejo con el Monarca, éste concedió numerosas audiencias, entre otras al arzobispo de Valencia, a la viuda e hijos del licenciado doctor Guinda, a los doctores Raventos y Loiz, al ministro de Instrucción Pública de Portugal, que iba acompañado del ministro plenipotenciario de aquella nación; con estos últimos confirió el Monarca largo rato, hablando de la enseñanza en aquel país e interesándose el Soberano por los métodos puestos en práctica para combatir el analfabetismo.

Nuevo gentil hombre

Terminadas las audiencias regias juró, en uno de los salones del real palacio, el cargo de gentil hombre de cámara, don Jorge Vila Sanjuan, a presencia del Monarca y de algunos palatinos y grandes de España.

El señor Vila Sanjuan recibió muchas felicitaciones, conversando breves momentos con el Rey, pasando después a cumplimentar a la Reina e infantitos.

Visita de gracia

Esta mañana estuvo en palacio el senador Lizárraga, para darle las gracias al Rey por el retrato con firma autógrafa, que ha tenido la atención de dedicarle el soberano.

Presentación de credenciales

Esta mañana, y con la solemnidad de rigor, han presentado sus credenciales el nuevo ministro de Colombia señor Cámara Carrizosa, y el nuevo embajador de Hungría.

Al acto asistieron el ministro de Estado señor Aiba, el marqués de Viana, el general Milans del Boch y demás palatinos y grandes de España.

Terminada la lectura de los discursos de ritual, el Monarca descendió del trono condecorado largamente con ambos diplomáticos.

A ambas, a la entrada y salida de palacio, se les tributaron los honores de ordenanza.

La "Gaceta", nada publica

El último número del diario oficial no publica disposición alguna de interés, a excepción de la relación de ascensos y traslados que figura en la última firma del ministerio de Marina.

La presidencia del Ateneo

Ha celebrado sesión ordinaria el Ateneo, nombrando presidente al notable escritor señor Azorín.

Comentarios de la Prensa a la concesión del suplicatorio de Berenguer

Toda la Prensa de Madrid publica hoy interesantes comentarios acerca de la forma en que se ha llevado a cabo en el Senado la aprobación de la concesión del suplicatorio para procesar al general Berenguer.

«El Soberano a los señores palatinos por no haber salido al paso de la concesión del suplicatorio de Berenguer, y dice que tal vez no lo hayan hecho por otras razones de Estado.»

«A B C dice que la aprobación en el Senado de la concesión del suplicatorio es un aspecto de carabina de Ambrosio.»

«El Debate dice que el caso del suplicatorio del general Berenguer es muy parecido a otro contra el señor Lerroux por delito de imprenta en el año de 1904.»

Manifesta que el presidente del Consejo de ministros en aquel tiempo don Antonio Maura, y ministro de Gracia y Justicia el señor Sánchez Toca, y recuerda que éste último en un discurso muy comentado dijo que el Gobierno no hacía cuestión de Gabinete al mismo, pero que en aquellas circunstancias era necesario por altas razones políticas.

La minoría liberal, presidida por el señor García Prieto, hizo toda oposición a la concesión del suplicatorio, y al mismo marqués de Alhucemas pronunció un discurso, en tones violentos, defendiendo al señor Lerroux.

Esto explica—continúa el colega madrileño—el retraimiento del presidente del actual Consejo de ministros en la cuestión de la concesión del suplicatorio del general Berenguer, recordando seguramente su actuación en el anterior suplicatorio del señor Lerroux.

Termina diciendo que a pesar de la rara y perfecta unanimidad al concederle, no pagará nada.

El Gobierno manifiesta en Barcelona el Poder civil

«El Liberal publica hoy un artículo aplaudiendo la decisión unánime del Gobierno de mantener a todo trance el Poder civil en Barcelona, no accediendo a la petición de declarar el estado de sitio en aque ciudad.»

Añade que el marqués de Alhucemas confía en que el gobernador civil, señor Portela Valladares, podrá resolver con los medios que tiene a su alcance cuantos conflictos perturban hoy la tranquilidad en la ciudad condal.

Termina diciendo que el periódico que el capitán general Primo de Rivera no debe ingerirse en las cuestiones sociales, porque ello implica un grave mal y además se da cuenta de que el ejército se va a involucrar en asuntos que no le competen.

Aboga por que el Gobierno debe llevar los asuntos que actualmente tienen estado de litigio en la ciudad condal a los tribunales arbitrales, que son los llamados a actuar en definitiva.

Manifestaciones del general Aguilera

El presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina ha manifestado a los periodistas que ningún consejero de dicho Alto Tribunal dejará su puesto, cambiando de destino, al menos que no sea destituido por el Gobierno.

Insistió en sus propósitos de continuar como hasta aquí intensificando la labor del Supremo, al objeto de que queden despachadas cuanto antes las causas pendientes.

Detalles interesantes sobre las últimas negociaciones con Abd-el-Krim

Se tienen noticias muy interesantes de las últimas negociaciones que se han llevado a cabo entre el Gobierno y los representantes autorizados del cabecilla rebelde Abd-el-Krim.

Según éstos, el día 4 de junio se reunió en alta mar, de una parte el general Castro Girona comisionado por el Gobierno, y de otra, cuatro moros representantes del famoso moro rebelde.

El general Castro Girona les manifestó, una vez más, cuales son los propósitos del Gobierno de España con respecto al protectorado de Marruecos, exponiendo los beneficios que reportaría a los indígenas la actuación benéfica de España en aquella zona.

Los moros manifestaron a Castro Girona que ellos estaban dispuestos a pactar con el Gobierno, siempre que éste se mostrase favorablemente dispuesto a reconocer la soberanía del Estado independiente del Rif bajo la jefatura del cabecilla rebelde Abd-el-Krim.

El general entonces recordó a los moros el tratado del Algeciras y las obligaciones que en él se señalaban a España, contestando los indígenas que dicha acta, así como los acuerdos, eran papeles mojados y que para nada servían.

El señor Castro Girona recordó también a los moros la necesidad de que España ocupase la punta de Cabo Quintos y la plaza de Alhucemas, así como algunas posiciones de importancia estratégica, y recuperación de todo el material en buen uso arrojado por los riflopes en el desastre de Julio del 21.

Los moros se negaron rotundamente a todo y entonces fueron suspendidas las negociaciones.

Después el fallecido moro Dris Ben Said intentó de nuevo el comienzo de las negociaciones poniéndose al habla con el cabecilla rebelde, dando éste el plazo de un mes que comenzaría a contarse el día 7 de junio para terminar el 8 de Julio, fecha en la que prometió que sus señores no hostilizarían las posiciones españolas en ninguno de los sectores.

La promesa de Abd-el-Krim se está cumpliendo, como lo demuestra el hecho de que no han sido hostilizados los convoyes a las posiciones avanzadas de Tizi Assa, a pesar de que los rebeldes se encuentran a escasa distancia.

Ultimamente, el cabecilla rebelde envió un moro muy desahogado en calidad de comisionado para que se entrevistase con el alto comisario en su nombre, cosa que no pudo conseguir por oponerse a ello resueltamente el señor Sileva, ya que el moro, sobre no inspirar confianza alguna, no poseía documento que le acreditase como tal enviado.

De todas estas noticias tiene conocimiento el señor Aiba, creyéndose que a partir del 8 de julio, nuevamente la jefatura del cabecilla rebelde comenzará a hostilizar nuestras posiciones avanzadas.

Del famoso convoy a Tizza. El Tribunal Supremo se reúne acordando el procesamiento de Cavalcanti por nueve votos contra siete

Esta mañana se reunió la ponencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, en el ministerio de la Guerra, estudiando ampliamente el informe facilitado por el consejero general Benlloch acerca del convoy a Tizza.

Se tienen noticias de que se acordó la

ampliación de diligencias, prestando declaración los generales Berenguer y Gómez Jordana y el coronel Lecanal. Estas diligencias se refieren a si efectivamente en aquella famosa operación mandaba las fuerzas el marqués de Cavalcanti o el general Tuero.

A las once se reunió el pleno del Consejo, bajo la presidencia del general Aguilera, y con la asistencia de los diez y siete consejeros que lo componen.

Asistió también el fiscal señor García Parreño.

En primer término se trató del informe por el que se solicita el ascenso del capitán señor Rada y de los tenientes señores Gómez Ocaña y López Córdón.

Se asegura que el Consejo acordó el ascenso a comandante del primero, desconociéndose el acuerdo que haya recaído sobre el ascenso de los oficiales, aunque se cree que es denegatorio.

A las doce de la mañana fué avisado por orden del general Aguilera, el relator, causando esto gran sorpresa a los periodistas, los que suponían que se iría a tratar del expediente instruido por el famoso convoy a Tizza.

A la una y media salieron los consejeros, los que inmediatamente fueron abordados por los periodistas, negándose resueltamente a dár nada de lo tratado.

Ya en el automóvil el general Aguilera, a preguntas de los periodistas, manifestó que se veía en la imposibilidad de hablar nada respecto de lo tratado.

Una periodista le dijo: Bueno, pues si usted no nos dice nada, nos veremos precisados a inventar la información.

Aguilera, riendo, contestó: Por mi parte pueden ustedes inventar lo que quieran.

Otro periodista preguntó al presidente del Supremo si los consejeros se habían pronunciado de acuerdo con la petición fiscal.

El general Aguilera contestó: Ha habido de todo. En favor de la petición del fiscal han votado nueve consejeros y siete en contra, presentándose también un voto particular del consejero señor García Parreño.

De las palabras del general Aguilera se deduce que el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha acordado el procesamiento del general Cavalcanti.

Cuestión de competencia

La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros en el que dice que no ha debido surgir la cuestión de competencia entre el gobernador civil de Córdoba y el juez de instrucción de Hinojosa del Duque.

De provincias

ALMERÍA

Varias noticias

Almería 30.—En un cortijo de los alrededores se declaró un violento incendio, estando presto de las llamas ochocientos fanegas de tierra de labor.

Diferentes industriales de esta capital se han reunido para estudiar la forma de agruparse, constituyendo la Sociedad patronal.

BARCELONA

Había el nuevo gobernador civil

Barcelona 30.—El señor Portela recibió a los periodistas, manifestándoles que la policía, campando órdenes suyas y del jefe superior de aquel cuerpo, había efectuado muchos y algunas detenciones.

Dijo que los detenidos no habían pasado de diez y que las armas recogidas habían sido algunas blancas y once pistolas.

Preguntado por los periodistas si entre los detenidos había algún sindicalista significativo, contestó negativamente.

También manifestó el señor Portela que actualmente se encontraba estudiando, en unión del jefe superior de Policía, una nueva organización y distribución de servicios, el objeto de los que aspiran se lleven a cabo lo más cerca posible de que lo que disponen las leyes. Esto, agregó, no se obra nada, es de la ciudad y del mismo Gobierno.

Refiriéndose a la huelga que sostiene el Sindicato de transportes, dijo que la solución era casi imposible, por la razón de que no es una huelga cuyos efectos se sufran en una confienda entre obreros y patronos, sino una lucha de organizaciones patronales y obreras, amanzada por los tipos niquita de la revuelta política. A pesar de todo dijo el gobernador que confiaba en que se solucionara, pues, por su parte, pondría en práctica cuantos medios tiene para conseguir el resultado que se propone.

Hablando de la huelga que sostiene los obreros de la fábrica del Gas, manifestó que le había visitado esta mañana una representación de la empresa para decirle que la comisión obrera designada para tratar las bases no tiene solvencia alguna ni está autorizada por nadie para inmiscuirse en las cuestiones relacionadas con el paro.

«Solidaridad Obrera» dice...

Barcelona 30.—El órgano de los socialistas manifiesta que los obreros, a pesar de las detenciones injustas que se están llevando a cabo, no saldrán de su actual estado, manteniéndose con serenidad y clarividencia dentro de las leyes, evitando con ello cualquier sospecha que pudieran influir en el ánimo de la autoridad.

Censura la actitud de algunos funcionarios que por el hecho de estar pretendiendo arstrar en su caída a los demás, y dice que los obreros no se prestarán a esos manejos, porque conocen muy bien la clase de enemigos con quien tienen que contar en adelante.

Termina diciendo que a los obreros, por muchas intenciones que se realicen para revolver y envenenar el río de las pasiones, no perderán nunca la cabeza, desenvolviéndose serenamente y sin apelar a medidas extremas ni violentas.

Atracos a granel

Barcelona 30.—Esta mañana se presentó en la Casa de Socorro del distrito del Hospital el recadero Ramón Sorera, de veinte años de edad, solicitando asistencia facultativa.

Los médicos de guardia lo curaron de una herida incisa y erosiones en la región occipital y pasada conmoción cerebral, manifestando el herido, después de curado, que estas heridas se la habían causado unos desconocidos cuando se encontraba en la escalera de la casa número 13 de la calle de Pontán.

Los atracadores le quitaron 200 pesetas que guardaba en un bolsillo de la americana, golpeándole después violentamente.

Un atraco al hotel Ritz, que no es confirmado

Barcelona 30.—Esta mañana fué facilitada por la Comandancia de la guardia municipal una noticia referente a un atraco ocurrido a las siete y media en el patio del hotel Ritz, enclavado en la calle de Lauria.

Según referencias, los atracadores, en número de cuatro, penetraron en el establecimiento, apoderándose de la caja y llevándose veinte y cinco mil pesetas, cantidad depositada para atender al pago del personal de la casa.

Preguntado el gobernador civil si tenía noticias de este atraco, contestó negativamente, y además dijo que a él le extrañaba mucho, porque es necesario tener en cuenta que en dicho hotel presta servicio durante todo el día y noche una pareja de guardias de Seguridad.

También dijo que en el mismo hotel presta servicio exterior desde las ocho de la mañana una pareja de guardias y que ninguna parte habían facilitado acerca del supuesto atraco.

Por último, dijo el gobernador que le había comunicado el gerente del hotel que en aquel establecimiento no se había registrado asalto alguno por malhechores.

Se confirma el atraco en el hotel Ritz

Barcelona 30.—La policía ha facilitado una nota oficial, en la que da detalles del atraco cometido esta mañana en el hotel Ritz.

Este se desarrolló en la forma siguiente: A las siete y cincuenta y cinco de la mañana se encontraba el pagador del hotel, Primitivo Comas, en el kiosco de la portería, que es una habitación independiente con acceso a la calle Lauria.

Como la puerta estaba entreabierta en el momento en que Primitivo abonaba los haberes devengados por el personal de la casa, penetraron cuatro desconocidos revolver en mano, apoderándose de la cantidad de 5.300 pesetas que contenían varios sobres, obligando después al cajero a que sacase de la caja 300 pesetas más que contenía.

Los ladrones emprendieron la fuga, sabiéndose solo que eran cuatro muchachos de 16 a 18 años de edad.

El público, que a esa hora era numeroso por la calle Lauria, no pudo dar cuenta del atraco, porque el único testigo del mismo fué un muchacho que presa de la natural emoción por lo que presenciara, sólo decía estas palabras:

—¡Hay, cuatro!

Claro es que el público no sabía interpretar esas palabras, y por lo tanto los atracadores se fueron tranquilamente.

Joven ahorcado

Jués 30.—En el lugar denominado «Corros», ha aparecido un joven ahorcado. Su padre ha manifestado, que la fatal resolución la debió haber tomado su hijo por padecer desde hace tiempo una extraña enfermedad estomacal.

MURCIA

Intereses de una región

Murcia 30.—El Ayuntamiento, en sesión celebrada últimamente, acordó telegrafiar al presidente del Consejo y ministro de Fomento acerca de que apoyen la petición de los agricultores para que se replante el pantano de la Alcañada, obras cuyas importancia son de extraordinario interés para aquella región, ya que soluciones el problema del abastecimiento de aguas para la ciudad y algunos pueblos de la provincia.

Los empleados de Caravaca también quieren cobrar

Murcia 30.—Los empleados del Ayuntamiento de Caravaca han dirigido una comunicación a los periódicos, en la que manifiestan su conformidad de que el Ayuntamiento abone sus haberes a los médicos titulares y además aconsejan a éstos que no vayan a la huelga al empleen procedimiento de violencia para cobrar, haciéndolo en cambio como mejor puedan.

Afirman los empleados que el municipio, además de abonar a los médicos, no debe desatender los honorarios de los empleados, evitando con ello el que se repita el caso de otros años, que por abonar a las clases sanitarias se dejaron ellos castigados a no cobrar tres meses.

Señoras, vean Vdes. las colecciones de respaldas, sedas, ollen, charines, vueltas y lanas para vestidos que está recibiendo EL METRO y sus dos sucursales.

SANTANDER

Las corridas de la Caridad

Santander 30.—Ha quedado ultimado por completo el cartel de las corridas que se celebrarán en esta plaza con motivo de las próximas fiestas.

El día 25 de julio se lidiarán reses de Trespalacios, por las cuadrillas de los diestros Maera, Villalta y Rosario Omos.

El 5 de agosto se correrán bichos de la ganadería de Concha y Sierra, por los diestros Saleri, Freg y Algabeño.

El 8 se lidiará ganado de Guedalet, por Maera, Chicuelo y Algabeño.

El 10 ganado de Campos Varela, por Chicuelo, Silve y Algabeño.

El 12 ganado de Muruve, por los diestros Chicuelo, Silve y Villalta.

Para la corrida de la Prensa aún no se sabe el cartel de toreros, si bien se lidiarán reses de la ganadería de Muruve.

Entre los aficionados ha despertado entusiasmo el cartel organizado por la Junta de Fiestas, integrado por las autoridades, representación de las fuerzas vivas y miembros de la Asociación de Caridad.

Homenaje a un catedrático

Santiago 30.—Se ha celebrado con gran solemnidad, el homenaje proyectado en honor del catedrático señor González Cuasante.

Hubo un banquete al que asistieron más de 150 comensales, pronunciando a los postres un discurso el rector de la Universidad, recordando el incidente que hubo entre el homenajeado y el opoñtor señor Campos Martín, en pasadas oposiciones, en las que salió triunfante el primero.

El doctor Viqueira, de la Universidad de Lisboa, pronunció breves frases en elogio del banqueteado, recordando que fué alumno de la Universidad lusitana, y manifestó que los catedráticos y alumnos de la misma el tener conocimiento del irrufo del señor González, acordaron felicitarle entusiásticamente adhiriéndose al homenaje.

Terminó su brindis vitoreando a España y a Portugal.

LOCALES

El próximo lunes comenzará el pago en la Tesorería de Hacienda de todas las nóminas de clases activas de la Administración del Estado, que tienen consignado el percibo de sus haberes por esta provincia.

En las oposiciones a exámenes administrativos del Catastro verificadas recientemente en Madrid, ha obtenido el número uno, nuestro paisano don Juan Alvarez Candelario.

A partir del 1.º de julio las horas de despacho al público en las oficinas de la Cámara Oficial de Comercio, serán de nueve de la mañana a dos de la tarde.

Ayer subió al cielo, a la temprana edad de siete meses, la preciosa niña María de los Dolores Carbonell y Molina, hija de nuestro querido amigo el director gerente de la sociedad de Gas y Electricidad don Joaquín Carbonell y Trillo-Figueroa. El nuevo ángel constituyó el encanto de sus padres, los que en estos momentos atraviesan por el dolor profundo que les ha producido la pérdida de su hija. El oficio de ángeles tendrá lugar el lunes próximo en la parroquia de San Nicolás. Enllemos nuestro pecho, muy sentido a los señores de Carbonell, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

Cosas de toros

La cuadrilla de Algabeño

Ha quedado constituida por los picadores Camaró, Carranza y Barrera y por los banderilleros Magrías, Ezúñ y Rafacillo. Con estos toreros echará fuerza Pepe García sus treinta y tantas corridas que como tal matador de toros tiene firmadas con los empresarios de Bilbao, Pamplona, Valencia, Vitoria, Santander, San Sebastián, Alcala, Salamanca, Logroño, Sevilla y Zaragoza.

Más corridas de toros

Para el primero de julio está señalada la despedida de Gona del público barcelonés, torcando con el mejicano el bibeño Fortuno y el valenciano Rubio. Los toros serán de la ganadería de Albaserrada, hoy de don José Bueno.

En Málaga se dará el 15 del mencionado mes la llamada corrida de Beneficencia, con reses de Pablo Romero, estoqueadas por Maera, Valencia II y Niennor Villalta.

En Burgos, el día 1.º del mes citado, se celebrará en segunda corrida de feria, a cargo de los toreros que actuaron en la primera (Maera, Valencia II y Marcial), habiéndoseles con corruptos de doña Carmen de Federico.

Ante personas de respetabilidad de Valencia la har hecho algunos toreros, manifestando lo que hace pocos días sucedió en la plaza de Gaudín. El picador Suizo sufrió una fractura de una pierna, y el también picador Largo necesitó ser asistido de fuertes contusiones en el pecho, que le produjeron algo de disnea. Al primero no se le atendió hasta que acabó la corrida, y al segundo lo despaclaron con la colocación de unos algodones en una venda.

En la enfermería, una de las dos camas estaba sin las

Informaciones de hoy 1

CLEPSIDRARIO

Oraación de la Unión franco-española en Caracsona.

No está de más, ahora que muchos espíritus inquietos se dedican a erizar de espaldas las relaciones entre España y Francia, hablar de la labor silenciosa, llena de amor y paz, intentada en Caracsona, ciudad de nobles y antiguos prestigios en la historia, ligada a nuestra península en otros tiempos por fuertes lazos de hermandad, para una mayor comprensión de relaciones entre ambos países.

Prácticamente reconocemos que, aunque en el actual movimiento de unión franco-española participan numerosos elementos de Caracsona, tanto industriales como intelectuales, y en general de todo el Audio, departamental es el cual los trabajadores españoles han ocupado durante muchas épocas del año, en la iniciación del mismo ha tenido un pequeño parte un ilustre francés que reside en Córdoba y visita los veranos Caracsona, y un industrial de dicha villa francesa, don Francisco Amiel, que, siguiendo las inspiraciones del primero, y sugestionado por el inspirado amor a nuestra patria que aquel siente, se ha constituido en romántico padrino de la generosa y patriótica empresa de estrechamiento de relaciones franco-españolas.

Y lo que comenzó por un romántico movimiento de aproximación espiritual, ya se ha trocado en fuerte corriente, que abrazando los dos aspectos, patriótico y filantrópico, cuenta con un poderoso órgano de prensa titulado «Los Nuevos Pirineos», que adoptando por tema la histórica frase «Ici y a plus des Pyrénées», publica artículos e informaciones en las dos lenguas y es editado en Pau y Toulouse.

A nuestro poder han llegado varias números de este importante periódico, que, bajo una gran portada, en la que campea el lema anunciado, y con una clara impresión y excelente papel, se publican, no solo artículos de divulgación de las bellezas y riquezas españolas, sino informaciones de diversas regiones francesas y españolas; y, al mismo tiempo, asuntos tan interesantes como la serie de artículos en que se recoge el proyecto de Mr. Augusto Paín, diputado y antiguo subsecretario de Agricultura, acerca de un contrato franco español del trabajo, por el cual se encargaría la ejecución de nuestros trabajadores en Francia, y éstos tendrían asistencia en todos los órdenes, como se ha conseguido para los italianos con un contrato análogo.

La Unión franco-española creada en Caracsona no solo se esforzará por estrechar las relaciones ultrapieninsulares y difundir la lengua de Cervantes en el país vecino, sino que su programa es más amplio, incluyendo en él la fundación de un hospital español, oficina de colocación para obreros españoles, refugio provisional para los inmigrantes e instituciones análogas que, en el terreno práctico, serán el más sólido estímulo de las relaciones cordiales entre ambos países.

No hay que dudar con el vivo interés que agitanos el desarrollo del naciente organismo, y cuantos votos hacemos por su prosperidad, que tanto beneficia. Intereses comunes a ambos países.

Y cuanto más nos alegramos de que haya sido la villa francesa, encerrada como rica joya en el histórico estuche de sus murallas medievales, que un día viera llegar las falanges de guerreros árabes salidos de Córdoba, la que haya recogido esa hermosa idea, tal vez gestada en Córdoba también, y que, como ancestral y legendario recuerdo, ha venido a usir otra vez, con luz más espiritual y pura, las viejas ciudades en que la Edad Media se conocieron, muy al través de los Pirineos, con toda amplitud.

Rafael Omeya.

COMIDA INTIMA

El Cuerpo de la Beneficencia provincial

Ayer, a las once, en el Circolo de la Amistad, el cuerpo Médico de la Beneficencia provincial obsequió con una comida íntima a sus ilustres decanos el doctor don Emilio Luque Morata.

Fue un acto de simpático compañerismo, en el que el prestigioso cuerpo facultativo quiso testimoniar su afecto al doctor Luque.

Asistieron los doctores don Rafael Vázquez de la Páez, don Antonio Gutiérrez Sistemes, don Miguel Roncal Rico, don José Navarro Moreno, don Arzuelo J. Rodríguez, don Manuel Ruiz Maya, don Vicente Martín Romero, don Rafael Jiménez Ruiz, don Francisco Berjillos de Río y don Joaquín Gómez Agudo.

El doctor don Manuel Villegas, ausente accidentalmente, se adhirió por telegrama.

Feria de ganados

Habiendo quedado un lote de las caballerías que «El Fenix» ha presentado en el mercado de esta Feria, esta Inspección General ha decidido que todos los domingos, a contar del próximo, se haga una Feria o mercado privado en Villafranca de Córdoba en su finca «Las Mercedes», desde las ocho a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

Venta de Teatro

Se vende en muy favorables condiciones una barraca de madera con cubierta de chapá de zinc ondulada con 30 metros de largo por 12 de ancho, un buen escenario con varias decoraciones en buen uso, un piano, dos aparatos cinematográficos uno de ellos muy bonito y completamente nuevo, marca «Gautier», último modelo, con todos sus accesorios y motor eléctrico, 300 sillas en medianos y grata de madera muy buena para 300 personas. Para verlo y tratar en España en esta provincia, con don Pablo de Gracia.

Algunos vendedores ambulantes ofrecen patencia dición que es de EL METRO, no se dejen ustedes engañar que no es cierto.

EN LA ALCALDIA

El Comité ejecutivo del monumento al Gran Capitán

A las seis de la tarde de ayer se reunió en el despacho oficial de la Alcaldía y bajo la presidencia del alcalde don Patricio López y González de Canales, el Comité ejecutivo del monumento al Gran Capitán.

Asistieron el vicedirector de la Sociedad Económica, don Enrique del Castillo y Romero; los ex alcaldes don José Carrillo Pérez y don Sebastián Barrios Rejano; el Delegado de Hacienda, don Modesto María Pérez; el jefe de E. M. de la plaza, don José Martín Prat, en representación del gobernador militar; el magistrado, don Juan Saco de Herrera; el doctor, don Rafael García Gómez; el diputado primero de este Colegio de Abogados, don José Carretero Serrano; el gobernador civil interino y presidente de la Audiencia, don José Villalba Martos; el laureado artista autor del proyecto, don Mateo Lanturi, y el secretario del Comité, don José María Roy Díaz.

El alcalde, señor López y González de Canales, expuso al Comité el objeto de la reunión, para concretar y ultimar en definitiva las condiciones de tiempo y económicas en que haya de hacerse la entrega por el señor Lanturi de la estatua.

A continuación el señor Lanturi expuso que la casa de Madrid que ha de encargarse de la fundición de la estatua, necesita un plazo de seis meses para terminar su labor. Relata prolijamente los complicados trabajos que supone y agrega que la expresada fundición puede quedar terminada en fin de septiembre próximo, trabajando en esta obra jornadas dobles o sea día y noche sin interrupción.

Pudiera darse el caso de que resultase defectuosa la obra y había que repetir en ese caso el trabajo, hasta obtener la fundición perfecta.

Desde luego necesita el señor Lanturi que le sea abonado el primer plazo y la mitad del segundo al terminar la fundición.

El señor Castillo Romero propone y así se acuerda, conceder un amplio voto de confianza al alcalde, para que en nombre del Comité resuelva cuantas incidencias puedan derivarse del desenvolvimiento del proyecto.

El señor Barrios Rejano hace historia de los trabajos realizados por él durante el tiempo que desempeñó la alcaldía y las dificultades surgidas para la aprobación del proyecto de ley para que el Estado votase el crédito necesario para finalizar el monumento.

Biografía en tal sentido la iniciativa del actual alcalde don Patricio López, llevando al actual presupuesto la consignación necesaria para la terminación de la obra.

Se estudiaron otros detalles relativos a la estatua, acordándose que la cabeza de Gonzalo Fernández de Córdoba sea de mármol como se proyectaba y condicionada en el contrato.

Por último y a propuesta del secretario, señor Roy Díaz, se acordó hacer constar en la gratitud y satisfacción del Comité al Ayuntamiento de Córdoba y al alcalde, por haber hallado la fórmula posible y única de terminar en totalidad el proyecto de monumento, que constituya motivo de orgullo para la ciudad.

Sucosos y denuncias

Por embriaguez y escándalo el guardia municipal número 15 detuvo ayer en la plaza de la Almagra a la vecina doña Bécquer Dionisia Moreno Pérez, sin domicilio conocido en ésta, que hallándose en completo estado de embriaguez, promovió fuerte escándalo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal correspondiente.

Casa de Socorro

Durante el día de ayer fueron asistidas en dicho establecimiento benéfico las personas siguientes:

José Barranco López, de morbilidad de perro en la pierna izquierda; Antonio Prieto Argüez, de herida en la región superebral derecha; Baldomero Fernández Fernández, de contusión en la región parietal; y Rafaela Sancho Torralbo, de contusiones y erosiones.

Victima del calor

En las primeras horas de la noche de ayer, cuando paseaba por el Gran Capitán, en un coche de su propiedad, don Angel Méndez Hidalgo, cayóse el jameño al suelo, volcando el coche, que estuvo a punto de atropellar a una mujer y un chico que acertaban a pasar por aquel lugar en momento tan preciso.

Afortunadamente el percance no tuvo consecuencias desagradables.

Leche a 50 céntimos litro

RECOMENDACION

Beba usted leche de la «Granja Eulalia», y seguramente será su predilecta por la BONDAD y PUREZA.

De venta, calle Blanco Belmonte número 30 (antes Pedregosa). Este precio es más bajo del costo de producción; juzgue el producto por su clase y no por el precio. Analicelo usted y verá cosa buena.

Grandes manufacturas de esparto CAPACHOS

Para la extracción de aceites de oliva Cordelera de todas clases, para usos agrícolas e industriales. —Espanos crudos, cocidos y picados

Ricardo Sola Rus, sucesor de Hijos de Pedro Sola UBEDA (JAEN) Precios y detalles Gran Capitan 36

SOBRE FOOT-BALL

Lo que debe hacerse

Mi asistencia a los diversos partidos de foot-ball que heven jugados los equipos de nuestro Sporting Club con diferentes team forasters, me sugiere algunas consideraciones que notado en dar a la publicidad en mí deseo, de es el de todos los cordobeses aficionados a este deporte, de que se corran distancias de organización en los equipos que presente la Sociedad, y las cuales han sido causa en alguna ocasión de quejas que han podido evitarse, y de que triunfos que han debido ser enormes, se lucieran en triunfos a veces. Véase si no el resultado del encuentro del último domingo con «Ecija P. C.»

Mi gran afición al foot-ball y el cariño que tengo al «Sporting Club», es lo que me hace tomar la pluma para regar a todos los que dirigen esta entidad o en la organización de los partidos o en parte, que examinen si de cuanto expongo hay algo que sea razonable y digno de aprovechamiento para mejorar nuestros equipos.

Es evidente que en Córdoba se ha desperdido la eficiente foot-ball con un impulso enorme que irradia cada día. Pero por lo mismo, también en cuenta que los equipos que presentan juego el «Sporting» son los únicos locales que pueden librar partidos formales en el Stadium, resultando, por tanto los favoritos de los aficionados, es necesario no llevar el desaliento al ánimo de éstos y que vayan progresando en cada nuevo encuentro alonce cordobés. Desgraciadamente lo ocurre así; pues si bien, y como es natural, hoy se juega mejor que antes, no es ni mucho menos en la medida que debiera, si se tienen en cuenta los elementos que disponen.

Las causas de ello en la opinión de la mayoría que reina en la elección y colocación de jugadores, todas las sociedades para formar sus «teams» eligen escrupulosamente por mediación de un entrenador once jugadores de los que más se destacan y que son los que forman el primer equipo, que entran y juegan siempre juntos y ocupando los mismos puestos. Si hay más jugadores cuya facilidad sean susceptibles de hacer a ellos buenos futbolistas, se organiza el segundo equipo por orden riguroso de los que guardan las mismas reglas que para el primero, y así sucesivamente. Pero ¿qué ocurre? Pues sencillamente que a la entidad no hay ni primer equipo, ni segundo, ni nada, sino una confusión enorme. Son el capricho o los compromisos de amistad los que presiden la organización de nuestros «teams», hasta el punto de que en cada encuentro juegan «equipos» distintos que se encuentran, y lo que es peor, que están colocados en los sitios en que menos rendimiento puede dar su juego. Es un excelente extremo derecho por ejemplo, de la columna de medio, donde no sabe qué hacer. Otras veces, por intercalarse a buen jugador, que por casualidad se encuentra en Córdoba, se desorganiza todo el equipo, se cambian puestos, etc., y como un jugador por bueno que sea no puede estar solo a un equipo y los demás compañeros están descontentos por no ocupar los puestos que les corresponden, el resultado siempre que ser malo. Si repusamos la lista de jugadores que han tomado parte en los encuentros verificados hasta ahora, se verá que, salvo dos o tres jugadores que son inmovibles, no ha habido día en que no haya existido una gran variación en los elementos que han formado nuestro equipo y ultraje enorme de puestos. ¿A qué estamos de universalizar? Con esto no se gana nada, que dice que «aprendiz de muchacho» de nada.

Así no es posible progresar, y así forma no tendremos nunca un equipo eficiente porque la eficacia en «ball» como en todo lo de la organización no la anarquía. Así tenemos al «Europa» de Barcelona, que no contando con ninguna lumbrera ha ganado a equipos que hacen jugadores de los consagrados, y lo peor que se entiende en el juego. Así, tenemos también a todos los jugadores internacionales que se quejan de que en los países de esta índole no pueden dar todo el rendimiento de que son capaces precisamente por la causa contraria.

Puesto que ya el «Sporting» va contando con elementos económicos suficientes, entiendo que ha llegado el momento de pensar en dar cumplimiento al artículo 24 del reglamento de la Sociedad y nombrar un entrenador de equipos que, acobardado en el desbarajuste reinante y presidiéndolo todo clase de compromisos personales incompatibles con el progreso del «Sporting», escoja por riguroso orden de aptitudes a los jugadores que han de formar los diferentes equipos de la Sociedad. Esto y con dedicarse durante los meses de estío a un entrenamiento eficaz y metódico, lo que hoy no se hace, al comenzar la próxima temporada deportiva podremos poner en línea equipos que nada tengan que envidiar a los demás de su clase de la región. Así sea.

LAMPARILLA.

LA SARNIA se cura radicalmente, sin baño ni jabonadura, con una sola aplicación de SARNICIDA MOISÉS. De venta en Farmacias.

AGENCIA de Aduanas de IRUN

Francisco F. Caparrós IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

S. y A. Fernández Caparrós Fábrica de caramelos Azúcares estuchados CORDOBA



LA NIÑA

María de los Dolores Carbonell y Molina

Ha subido al Cielo a los siete meses de edad, el día 29 de Junio de 1925

Sus desconsolados padres don Joaquín Carbonell Trillo-Figueroa y doña Rita Molina Belmonte, abuelos, tíos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida a sus amistades les ruegan concurren a la Misa y Oficio de Angeles que ha de celebrarse en la iglesia Parroquial de San Nicolás el día 2 de Julio a las nueve y media de la mañana, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se reparten esquieta.

Talleres y Garage «EL MOTOR»

REPARACION DE AUTOMOVILES

Luis Le Bret.-Carrera del Pretorio Letra D.

¿Es V. dueño de un automóvil?

Si vuestro coche, en virtud del uso, ha perdido parte de sus buenas cualidades no debéis despreciar de él como tampoco si carece de alguno de los elementos de los modernos automóviles. Vuestro coche, al salir de nuestros talleres, saldrá nuevamente de la fábrica original y su reparación se hará mediante presupuesto, plazo de entrega y abono de indemnización caso de faltar nosotros a esta última condición.

Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7 BANQUEROS TELÉFONO NUM. 54 CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrandataría de Tabacos

HIELO La Frigorífica Cordobesa

Propiedad del Sr. Maqués de la Mota de Trojo.-Córdoba

Precio para la plaza y exportación: Arroba, UNA PESETA

Para pedidos directamente a la Fábrica

Calle Fray Luis de Granada sin núm.—Teléfono núm. 462

Batería de cocina y utensilios de casa de hierro esmaltado

Grandes existencias de 1.ª y 2.ª calidad, a verdaderos precios de fábrica.—Ventas al por mayor y menor

Manuel de la Huerta.—Calle del Robledo, num. 3.—Córdoba

LA IMPORTANTE CASA DE TEJIDOS DE J. RUIZ ROMERO

ofrece a su numerosa clientela el extenso y nuevo surtido de la presente temporada, tanto en trajes para caballero (su especialidad), como en novedades para señora del más refinado gusto. También pone a la disposición del público colchones, confeccionados en todas las clases y tamaños a precios sin competencia posible.

Alfonso XIII sin número.—(Frente al Gobierno Civil)

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS COMPRIMIDOS

Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

(Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé.—Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, anclada en la carretera del Brillante, Huelva, con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Hierros y Aceros

Carbones de todas clases

Maquinaria Agrícola

Ferretería y herramientas

Oxígeno para soldadura autógena

Muelles para coches y automóviles

Papel de fumar «Nikola»

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8

Solución de la huelga de Peñarroya

Esta madrugada nos manifestaron en el Gobierno civil que se había solucionado de manera favorable el conflicto pendiente entre la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya y sus obreros, prometiéndole aquella no tomar represalias de ninguna clase contra los que se hayan distinguido en el movimiento.

También acordó la empresa conceder un plazo de quince días para que vuelvan a ocupar sus puestos respectivos aquellos obreros que se encuentran ausentes.

LOCALES

Se encuentra en Córdoba nuestro antiguo y distinguido amigo don Juan Arredondo Acuña.

—El pasado viernes dieron término los ejercicios de las oposiciones a profesores agregados de la Beneficencia provincial.

—Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la señora doña Dolores de la Llave, digna esposa de nuestro querido amigo don Mariano Amo. Felicitamos el matrimonio por el fausto acontecimiento familiar.

—Hay domingo estarán de guardia las farmacias de don José de Diego Martínez, Duque de Hornachuelos, 10; don Agustín García Solano, Cardenal Herrera, 4; don Guillermo Escrivá Pagés, San Pablo, 1, 3 y 5, y don Antón Craspo Fernández, Realjo, 92.

—Ha marchado a Sevilla nuestro estimado amigo don Rafael Martínez de Dios, Inspector de una importante sociedad de Seguros.

Dr. Romaguera

Barganta, nariz y oídos Sevilla 16.—De dos a seis.

Lo más nuevo en pañería está en EL METRO; clase por clase no hay quien venda tan barato; examinen y hagan comparaciones.

COLOSALEXITO!!!

«VINCI»

Se acabaron las paradas en las carreteras

Producto semilíquido que colocado en el interior de las Cámaras de Automóviles y Motos OBTURA INSTANTANEAMENTE toda clase de PINCHAZOS hasta diez milímetros, cualquiera que sea su número.

No perjudica lo más mínimo a la cámara

F. DE AZQUETA

Avenida de América

(Frente a la Estación Central)

Apartado de Correos n.º 6.—Teléfono 635 CORDOBA

Tos ferina

Cura y evita

Grindelina Dr. Fontán

Precio 2,50

Venta farmacias

Hotel Bristol

MARQUES DE LARIOS, 5 MALAGA

En el centro de la ciudad.

Confort moderno.

Pensión desde 8 pesetas.

Director: Francisco Buendía Simón

TRIGOS compran

Perras, Gran Capitán, 36

Cortijo de «La Torre cilla»

Desde San Miguel próximo se arriendan varias parcelas de tierra calma; también se hace de la casa de recreo y demás dependencias de labor, y desde primero de Enero de 1924 del olivar de dicha finca. Para tratar de precio y condiciones, Pedro López, 13. Córdoba.

José de la Cuesta

Proveedor de la Real Casa

Puerto de Sta. María

Vinos, aguardientes y coñac

Casa fundada en 1849

EL METRO; no tiene viajantes, vendedores ambulantes; ni dependientes que hagan visitas a domicilio, lo impide la formalidad de su sistema y régimen.

Importación de cafés y bacalaos.--- Carbuos de Calcio de la acreditada marca «Ema del Astillero», CARLOS BERRAL.—CABRA (CORDOBA) Coloniales por mayor

Información telefónica

Se rumorea que han retoñado las Juntas de defensa militares

El Senado envió ayer al Supremo una comunicación notificándole la concesión del duplicatorio.—La herida de Valencia II.—Elección de un senador.—¿Han retoñado las Juntas de Defensa?—Manifestaciones del general Cavalcanti.—El tema de las responsabilidades absorbe la atención pública y apasiona a los políticos; un comentario grave de "La Correspondencia Militar".—Lo que aceptan los banqueros de Madrid.—Parte oficial de Marruecos.—Noticias de Melilla.—Asamblea nacional de republicanos en Gerona.—Audaz atraco en Valencia.—La situación en Barcelona; varios atracos; al gobernador civil de Gerona le roban el alfiler de corbata; el trabajo en el muelle; cacheos y detenciones; reorganización de la Policía; ¿disienten el gobernador y el capitán general?; los albañiles protestan contra el terrorismo.—Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 1, de la 11 a las 3'50 m.

Visita de una comisión
El alcalde y el gobernador civil de Zaragoza, acompañados por los representantes en Cortes de aquella provincia, han visitado al ministro de Fomento, señor Gasat, para felicitarle por los acertados trabajos realizados en aquellos campos para la extinción de la langosta.

La herida de Valencia II

El doctor Hernández, que asiste a Valencia II, le ha practicado una nueva y definitiva cura, haciendo un minucioso reconocimiento de la lesión.
Esta es de mayor importancia de lo que se creyó en principio, pues tiene diez centímetros de profundidad por doce de extensión y está situada en la cara anterior posterior de la parte interna de la pierna izquierda y está dirigida de fuera a dentro y de abajo arriba, con desgarrar de músculos y de otros tejidos de la región.
El estado general del enfermo es, sin embargo, satisfactorio. La temperatura en las últimas veinticuatro horas ha sido normal y la herida presenta buen aspecto.
Según opinión del facultativo señor Hernández, el diestro Valencia II tardará en curar quince días.

Una entrevista

El ministro de la Guerra ha recibido en su despacho del ministerio, el coronel Pardo, presidente de la Junta de operaciones militares de Melilla, sosteniendo con él una larga conferencia.

La huelga de empleados de autobuses

Con ligeras variaciones respecto a los anteriores días, sigue igual la huelga de empleados de los autobuses. Durante el día de ayer han circulado en la capital 23 coches sin incidentes.

Una agresión frustrada

Se ha sabido que en la noche del sábado cuando se retiraba su domicilio Juan Sánchez Vidal, en la calle de Malasana, fue atacado el obrero por unos desconocidos, resultando ileso.
En la fachada de la casa están los impactos de varios balazos.

Los empleados de banca y bolsa

Los empleados de banca y bolsa celebran hoy una asamblea para concertar las bases de trabajo por las que han de regirse y dar solución al actual conflicto.

Elección parcial de senadores

Hay y tendrá lugar la elección parcial de senador por el claustro de profesores de la Universidad, siendo candidato del Gobierno el doctor Recasens.

Rumores en el campo

Ha marchado al campo el presidente del Senado, conde de Romanones.
Pasará cazando el día de hoy.

La concesión del duplicatorio

Ayer fue entregado al Supremo de Guerra un documento del Senado, dando traslado de la concesión del duplicatorio para el procesamiento del general Berenguer.
El procesamiento no se llevará a efecto hasta pasados algunos días.

Interés en el Senado

Se concentra el interés político en las sesiones del Senado.
Quiénes conocen perfectamente la marcha de los debates y los propósitos de la Cámara auguran que la próxima semana parlamentaria en el Senado será movida.

PLAZA DE TOROS

Espectáculo preferido por el público selecto. Gran función para hoy domingo 1 de julio de 1923.
A las nueve de la noche.—Estreno del episodio 10.º en dos partes, titulado En el pozo ardiendo y proyección del 9.º de la monumental serie americana en 15 episodios El oro negro, de la que es protagonista el invencible Eddie Polo.—Estreno de la monumental película en cuatro partes, Los dos senderos, producción americana marca "Metro" e interpretada por los celebrados actores Alice Lake y Bert Lytell.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

LV. SAR.—Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Vinos finos de Montilla de las bodegas de Alvear, Vinos finos de Rioja, champagne "Lumen" y coñac "Paris" de Bodegas Bilbainas, vinos de Valdepeñas finos y blancos, cerveza "La Mezquita", vermuth, coñac de "La Bodega", de Jerez, "amis", "jeans", agurientes, ginebra, rom y licores de todas clases, vinagre puro de uva. Reloj número 1. Teléfono número 100. Se sirve a domicilio.
Se venden cosas usadas, ventajosamente.—Razón Salón Ramírez.—Gran Cine.
Insecticida líquido Tecla.—El mejor del mundo para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De resultado maravilloso para limpiar los muebles, destruyendo la polilla al momento. De venta en farmacias y droguerías.
Cáñamo tamaño corriente, hecho a máquina, a 7 pesetas el 100, sobre vagón Córdoba. Para pedidos, Domingo Muñoz, 4. Córdoba.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915): 53 alumnos ingresados. Interstancional limitado. Pidan reglamentos. Ramírez Arellano 7, Córdoba.
Telgrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso próxima convocatoria; interstancional; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano 7, Córdoba.
Se venden tejas, canales y puertas viejas. Para tratar Jesús Nazareno, número 2.
Se alquila para vivienda e industria la casa número 15 en la calle Librería. Para informar Sastreza Guzmán.
Se vende un lote de 1.111 pines en la finca "S. Baldo de Herrería y sus agregados". Para precio y condiciones con su propietaria doña Ramona Sanz Guzmán, Enrique Redel número 1.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros "La Estrella", de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel 8 (San Hipólito).—Córdoba.
Venta de corchos.—Se hace de los que producen los alcornocales que vegetan en la hacienda de "Coballitas", término de Almodóvar del Río, para sacarlos en el próximo mes de Julio. Las personas a quienes pueda interesar deberán mandar sus proposiciones escritas hasta el día 5 de Julio a don Pedro de Foro y de la Prada, calle Manrique, número 9, Córdoba.
Desde el día se arriendan dos pisos en la calle Niño Perido, en la finca "La Andaluza". También se admiten en dicha finca estables a precios reducidos. Para tratar en la misma.

Al gobernador civil de Gerona le roban un alfiler de corbata

Barcelona 30.—En una lujosa barbería de una calle céntrica le fué sustraído a un parroquiano un valioso alfiler de corbata.
Cuando la sustracción fué advertida, el dueño del establecimiento dió cuenta del hecho a la policía.
Sólo había en el salón personas elegantemente vestidas.
El caballero robado se retiró, lamentando la pérdida de su alfiler de corbata.
Pronto se supo que la víctima del escamoteo era el gobernador civil de Gerona, haciéndose con tal motivo sabrosos comentarios de la audacia de los cacos.

Atraco y agresión

Barcelona 30.—Se ha registrado un nuevo atraco, del que ha sido víctima el joven Juan Borts, dependiente de comercio, que era portador de doscientas cincuenta pesetas, importe de una factura que había hecho efectiva.
Los atracadores, para arrancar el dinero al dependiente, lo agredieron con armas blancas, causándole una herida en el pecho de pronóstico menos grave.
Los atracadores se dieron a la fuga después de realizada su hazaña.

Reorganización de la policía

Barcelona 30.—El gobernador civil, señor Portela Valladares, habiendo con los periodistas, le ha anunciado su propósito de reorganizar la policía en forma tal, que desaparezcán los atentados terroristas en Barcelona.
El señor Portela manifestó que tenía grandes esperanzas de conseguir el resultado que se propone.

Detención de pistoleros

Barcelona 30.—La guardia civil ha practicado en un cabaret de moda la detención de cinco pistoleros que estaban armados hasta los dientes.
Se les recogieron diversas armas, siendo llevados a la Jefatura de Policía para sacarlos de la ficha antropométrica y dactilográfica.

No hay divergencias entre las autoridades

Barcelona 30.—El gobernador civil ha manifestado que no son ciertas las noticias que se han dado a la publicidad referentes a una supuesta divergencia de criterio entre las autoridades de Barcelona. No hay dada de eso.
Las autoridades—ha dicho—cada una en su esfera procuran poner en juego los medios más eficaces para conseguir devolver a Barcelona la normalidad y la tranquilidad perdidas.

No reconoció a sus agresores

Barcelona 30.—La víctima del atraco de la calle de Fontassella, Ramón Zurell, ha declarado que como fué agredido por la espalda antes de despojarse los ladrones del dinero que llevaba, y habiendo perdido el conocimiento a causa de la herida que le produjeron en la cabeza, no pudo reconocer a sus agresores.

Cacheos de la policía

Barcelona 30.—La policía ha continuado practicando cacheos en la noche y madrugada últimas en dos populosos distritos de esta capital.
Recogieron los agentes de vigilancia cinco armas de fuego y dos blancas, practicando la detención de once individuos que se resistieron a ser cacheados.
En este servicio los agentes de vigilancia fueron auxiliados por parte de la guardia civil.

El trabajo en el puerto

Barcelona 30.—Han trabajado durante el día en el puerto 140 carros y 1.200 obreros protegidos por fuerzas del ejército.
Se han efectuado operaciones de descarga en veinte buques, la mitad de ellos carboneros.
—Ha inspeccionado las fuerzas de la benemerita en el puerto el general de brigada de dicho cuerpo don Antonio Sánchez.

Los albañiles protestan contra el terrorismo

Barcelona 30.—La sociedad de obreros albañiles "El Trabajo" ha hecho público un documento condenando los atentados personales y protestando anárgicamente contra esa expresión indigna del plan terrorista, que tantas vidas ha costado y que ha causado tantas bajas entre los obreros, sean de la filiación que fueron.
—Terminó el manifiesto diciendo que no pueden acallar por más tiempo el sentimiento de indignación y protesta que les inspiran tamaños crímenes.

Un milín

Bilbao 30.—El milín obrero anunciado para el domingo en la plaza de Castelar, será para protestar contra la persecución que se ejerce con los trabajadores de Barcelona.
Habrá dos miembros de la Confederación del Trabajo y un obrero en representación de la Casa del Pueblo de Bilbao.

Dinero para Africa

Cádiz 30.—Ha salido de este puerto con rumbo a Melilla el canónigo "María de Molina", llevando el efectivo para las atenciones de Africa en el mes próximo.
Desde la pañetería de más bajo precio hasta la mejor, lo encuentra V. en EL METRO son gran economía de precios.

GERONA Constitución del partido republicano nacional

Gerona 30.—Se ha celebrado una asamblea de republicanos, con asistencia de representantes de toda la península, para la constitución del partido republicano nacional.
Quedó acordada su constitución, aprobándose diversas conclusiones de orden político y social.

El infante don Carlos

Málaga 30.—Procedente de Granada ha llegado a esta capital el infante don Carlos, capitán general de la región.
En esta capital, como ha hecho en Granada, revisará las fuerzas de la guarnición.

La huelga en vías de solución

San Sebastián 30.—Las impresiones acerca del estado de la huelga son optimistas. Esperanza una solución próxima del conflicto, por hallarse casi de acuerdo las partes litigantes.
Esta noche celebrarán una reunión en el despacho del gobernador civil las representaciones patronal y obrera, esperándose en dicha reunión se firmen las bases de una solución amistosa.

Los alistas

Sevilla 30.—Se ha suspendido la asamblea que habían de celebrar hoy los alistas de la provincia para poner fin a la interinidad de la Jefatura del partido local.
Ignórase la fecha en que haya de resolverse esta cuestión.

De Marruecos

El enemigo se fortifica

Melilla 30.—La escuadrilla de aviación ha efectuado un reconocimiento por las inmediaciones de Tizzi Assa, observando que en aquellos alrededores pequeños grupos enemigos se dedican a realizar trabajos de atrinchamiento y fortificación, construyendo cuevas y parapetos defensivos.

Relación de comensales

Melilla 30.—El comandante general ha telegrafiado al alto comisario la relación de nombres de los asistentes al banquete celebrado en honor del coronel Morales.

Incendio en una fábrica

Vitoria 30.—En una importante fábrica de esta ciudad se ha producido un incendio, destruyendo los talleres de carpintería y causando pérdidas de consideración.
La intervención rápida y eficaz del Cuerpo de bomberos ha evitado que el fuego se propagase a otras dependencias de la fábrica, en las que se almacenan sustancias explosivas.
El inmueble ha sufrido también importantes daños.

Del extranjero

Explosión de una bomba en un vagón.

Duisburg 30.—En un tren militar que conducía tropas del Ejército de ocupación belga, que regresaba con licencia a su país, estalló una bomba, haciendo saltar el vagón y haciendo descarrillar el tren.
Hasta la hora de telegrafiar van extraídos 19 soldados muertos y 45 heridos graves.

Inminente huelga

Berlín 30.—Se considera inminente una importante huelga de 25.000 obreros de las industrias metalúrgicas.
Los motivos del conflicto estriban en la desproporción de la cuantía de los suarios que perciben los obreros y el precio de los artículos de primera necesidad.

Los Reyes de Rumania

Bucarest 30.—Procedentes de Polonia, han llegado a esta capital los Reyes de Rumania.

Sección comercial

Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 1 al 7 de Julio.
Los precios libres para el ganado:
—Ganado vacuno: de 2'38 a 4'42 ptas.—Terneros de 2'51 a 2'52 ptas.—Lanar y cabrío: de 1'81 a 1'87.
Precios de cotización del día 30 de Julio hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 2'90 ptas.—Id. sin id., 3'80.—Ternera con hueso, 3'00.—Id. sin id., 4'10.—Machos, 2'60.
Reses sacrificadas el día 30 de Junio.
Vacuno, 16 cabezas con 2'582 kilos.—Terneros, 10 con 523.—Lanar y cabrío, 122 con 982.

Aguas y Bañerío de Marmolejo

Carbónicas. Bicarbonato Sódico, Magnesias, Calcio, Litio, Sulfato, Sulfato Ferruginoso.
De creciente éxito en el tratamiento de enfermos de estómago, hígado, bazo, riñones, vejiga, intestinos, diabetes, sacarina cloro-sulfemica, etc.
Abierto al público de 1.º de abril al 30 de noviembre.
Estación ferroviaria a siete horas de Madrid y cuatro de Sevilla.
Hotel del Bañerío
Todo confort, cocina francesa, mesa de régimen.—Pedidos de habitaciones y cajas de botellas al administrador del bañerío en Marmolejo (Jaén).

¡Ganga! El mejor finte
Agua de Abisinia LUKOL
Instantáneas, no contiene nitrato de plata
De venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías de toda España
LABORATORIO LUKOL
JEREZ DE LA FRONTERA



¿Quién quiere ganar 600 pesetas?
con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prófugo escriba al APARTADO DE CORREOS 813 DE MADRID, remitiendo el nombre y apellidos, con el pueblo donde sorteo el número que obtuvo en el sorteo, así como en el año en que lo fué y domicilio donde habita el prófugo actualmente.
La gratificación se entregará inmediatamente de que el individuo sea útil y además de recibir la mencionada gratificación, contribuirá a hacer cumplir la ley a quien en perjuicio de otro rehuyó servir a la Patria, siendo este acto digno de todo buen ciudadano.
Escribid: Apartado 813.—Madrid
NOTA.—No será divulgado por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas confidencias.

Señoras: El flujo y enfermedad des de la matriz se curan con las irrigaciones del DR. VALLEY
Usadlas por higiene y para evitar contagios.

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN
Se vende el capadero de la Isla de Seta Alto a dos kilómetros de la estación del ferrocarril de Villanueva, abrevaderos al Guadaluquivir. Razón Salvador Ortiz, en Villanueva.
Se ofrece joven sin grandes pretensiones, con título de ingeniero de caminos y hablando y escribiendo el Español y el Inglés y conociendo algo de Italiano y Portugués. Razón en esta administración.
Arrendamiento.—Desde el día se arca de un piso independiente. Para tratar con don José Espinosa, almacén de curtidos, Plaza de San Pedro, 1.
Arrendamiento.—Se hace desde el día de un bonito piso con amplias habitaciones completamente independiente. Razón Batañeros, número 9.
Se venden ladrillos, en la plaza de Jerónimo Pérez, número 10, a pesetas 6,50 a domicilio buena calidad.